

Desborde de ríos generaron inundaciones y varios sectores permanecen sin electricidad

Viviendas afectadas por el último sistema frontal superarían las 2 mil

Uno de los problemas más señalados por las autoridades fue el de la desconectividad telefónica y falta de electricidad, lo que interfirió en la señal de las alertas SAE.

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefanycisternas@diarioelsur.cl

El sistema frontal del jueves y madrugada del viernes afectó al Biobío en gran medida, por sus intensos vientos y por la cantidad de agua caída que causó inundaciones, en sectores que ya habían resultado damnificados durante junio. A lo anterior se sumó un gran problema de conectividad, ya que no solo hubo cortes de electricidad, algunas comunas estuvieron incomunicadas telefónicamente.

Durante la mañana del viernes en Cogrid regional, la delegada presidencial del Biobío, Daniela Dresdner, estimó que "respecto de personas damnificadas, tenemos un reporte muy preliminar de alrededor de 2 mil personas damnificadas, hablando en cantidad de viviendas. Estamos todavía en evaluación y nos falta levantar la gran cantidad todavía de las personas afectadas en Arauco y Curanilahue que son los dos lugares más afectados". Dresdner infor-



Uno de los efectos del sistema frontal fue el desborde de ríos en varios sectores de las comunas de Concepción, Arauco y Curanilahue.

mó que hubo desbordes de ríos en Arauco, en Curanilahue y también se desbordó el río Andalién que afectó a una persona en el sector de Santa Rita en Concepción. Adicionalmente, se mantenían hasta ayer 78 mil personas sin conectividad eléctrica, una cifra que

disminuyó considerando que el jueves fueron más de 250 mil. En el caso de Curanilahue, la ministra de Obras Públicas, Jessica López, estuvo en la comuna e indicó que son aproximadamente mil las viviendas que habrían sido afectadas por desbordes y otras situacio-

nes, ya que la cantidad de lluvia caída fue de casi 300 milímetros.

Respecto a las ayudas, la directora regional (s) de Senapred, Andrea Aravena, mencionó que han ido entregándose elementos de primera ayuda, y que tienen solicitudes de la mayoría de las comunas, prin-

cipalmente de la Provincia de Arauco y también Lota y Coronel en la Provincia de Concepción.

DESCONECTIVIDAD

La seremi de Energía, Daniela Espinoza, contó que la cobertura eléctrica fue aumentando, logran-

86%

de los clientes afectados por las lluvias recuperaron el suministro eléctrico en el Biobío durante el viernes.

1.000

viviendas serían las afectadas en Curanilahue por desbordes y otras situaciones del sistema frontal.

do el 86% de clientes con suministro eléctrico normal, aunque las empresas eléctricas continúan trabajando en reponer el servicio. "Hay numerosas fallas a nivel de distribución, no solamente en la provincia de Arauco, sino en toda la Región del Biobío. Estamos junto a la Superintendencia de Electricidad y Combustibles monitoreando el avance de las obras, solicitando los tiempos de reposición a modo de dar tranquilidad a la ciudadanía. Lo que puede ser más complejo es Alto Biobío por el acceso", explicó Espinoza.

La alcaldesa de Arauco, Elizabeth Maricán, relató que tuvieron afectación grave en la señal, justo cuando tenían desbordes de río en tres puntos de la comuna. "Solicita mos que se emitieran las alertas SAE y no se emitió nada, y hasta el día de hoy nosotros desconocemos cuál fue la situación, por lo tanto no pudimos advertir a la población respecto al riesgo", lamentó la autoridad comunal. De manera preliminar tienen a más de 100 vecinos afectados con sus viviendas, un establecimiento educacional de adultos al que le cayeron árboles encima, dos jardines infantiles con voladuras de techo y un liceo con filtración de agua en cuatro salas.

Por su parte, la alcaldesa de Curanilahue, Alejandra Burgos, hizo un balance y apuntó que se produjeron inundaciones en sectores que anteriormente habían tenido problemas y una treintena de viviendas que se vieron afectadas por los vientos. Ayer iniciaron las primeras ayudas con la entrega de kits de limpieza.



La ruta de la Madera volvió a operar con normalidad.

Avance en la recuperación de rutas

Respecto de conectividad, desde la Seremi de Obras Públicas comunicaron que se recuperó la conectividad de la ruta de la Madera, tras ser cortada el jueves por constantes caídas de árboles, permitiendo solo el paso a residentes y vehículos de emergencia. La medida se tomó porque el fuerte viento dificultaba los trabajos de reparación, poniendo en riesgos a los equipos en terreno, pero la mañana de este viernes finalmente se logró habilitar nuevamente para todos los vehículos.

La delegada Dresdner afirmó que también otras rutas de la Región que estaban con problemas por el sistema frontal fueron recuperadas, como es el caso de la ruta P40 y la ruta P20 en la Provincia de Arauco.

Por su parte, la ministra de Obras Públicas, Jessica López, comentó durante la tarde que como ministerio estuvieron trabajando en distintos frentes, ya que llevan alrededor de la mitad de los puntos de las rutas que estaban interrumpidas en todas las regiones, siendo en total más de 50 los eventos de interrupción.

"Más del 60% de los eventos que tienen que ver con las labores del Ministerio de Obras Públicas, eso quiere decir cortes de caminos, interrupción de servicios de APR, desbordes de ríos, activaciones de cauces y quebradas, se presentaron acá en la Región", reconoció la ministra, sumando que se registró en total 100 de estos tipos de eventos hasta ayer en la mañana.